



EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS  
DU CONSEIL MUNICIPAL

(Direction des Assemblées)

2020/5381

Dénominations d'un espace public et d'une voie nouvelle : jardin Maurice Audin et allée  
Evelyne Pisier à Lyon 7e

Direction Déplacements Urbains

**Rapporteur** : M. SECHERESSE Jean-Yves

**SEANCE DU 27 JANVIER 2020**

COMPTE RENDU AFFICHE LE : 29 JANVIER 2020

DATE DE CONVOCATION DU CONSEIL MUNICIPAL : 20 JANVIER 2020

NOMBRE DE CONSEILLERS MUNICIPAUX EN EXERCICE AU JOUR DE LA  
SEANCE : 73

RECU AU CONTRÔLE DE LEGALITE LE : 3 FEVRIER 2020  
DELIBERATION AFFICHEE LE : 6 FEVRIER 2020

**PRESIDENT** : M. COLLOMB Gérard

**SECRETAIRE ELU** : Mme HAJRI Mina

**PRESENTS** : M. COLLOMB, M. KEPENEKIAN, Mme DOGNIN-SAUZE, M. BRUMM, Mme AIT MATEN, M. SECHERESSE, Mme GAY, M. CORAZZOL, Mme BOUZERDA, M. GRABER, Mme CONDEMINE, M. GIORDANO, Mme REYNAUD, M. CLAISSE, Mme RIVOIRE, M. DURAND, Mme RABATEL, M. LE FAOU, Mme BESSON, M. CUCHERAT, Mme FRIH, M. LEVY, M. DAVID, Mme NACHURY, Mme LEVY, Mme CROIZIER, M. BLACHE, M. LAFOND, Mme ROUX de BEZIEUX, Mme BLEY, Mme CHEVALLIER, M. MALESKI, M. KISMOUNE, Mme BRUGNERA, Mme PICOT, M. BRAILLARD, M. BERAT, M. TOURAIN, M. COULON, Mme FONDEUR, M. PELAEZ, Mme HOBERT, Mme FAURIE-GAUTHIER, M. RUDIGOZ, Mme MANOUKIAN, Mme HAJRI, Mme SANGOUARD, M. HAVARD, M. TETE, M. KIMELFELD, Mme PALOMINO, M. GEOURJON, Mme TAZDAIT, M. GUILLAND, Mme de LAVERNEE, M. ROYER, M. BROLIQUIER, Mme BAUGUIL, M. HAMELIN, Mme PERRIN-GILBERT, Mme GRANJON, M. REMY, M. BERNARD, Mme MADELEINE, Mme BAUME

**ABSENTS EXCUSES ET DEPÔTS DE POUVOIRS** : Mme BALAS (pouvoir à M. GUILLAND), Mme SERVIEN (pouvoir à M. BRUMM), M. PHILIP (pouvoir à Mme RABATEL), Mme ROLLAND-VANNINI (pouvoir à M. MALESKI), Mme BERRA (pouvoir à Mme NACHURY), Mme BURILLON (pouvoir à Mme CONDEMINE), M. JULIEN-LAFERRIERE (pouvoir à Mme PICOT), M. BOUDOT

**ABSENTS NON EXCUSES** :

2020/5381 - DENOMINATIONS D'UN ESPACE PUBLIC ET D'UNE VOIE  
NOUVELLE : JARDIN MAURICE AUDIN ET ALLEE  
EVELYNE PISIER A LYON 7E (DIRECTION  
DÉPLACEMENTS URBAINS)

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 15 janvier 2020 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

A l'angle de la rue Saint-Jérôme et de l'avenue Jean Jaurès, un jardin est aménagé, il convient de le dénommer.

Par ailleurs, dans le cadre de la poursuite des aménagements du Parc Blandan, une voie réservée aux piétons et aux cycles a été créée, entre la route de Vienne et la rue du Repos, il convient de la dénommer.

Sur proposition de la Ligue des droits de l'Homme, il vous est donc suggéré les dénominations suivantes :

- **jardin Maurice Audin** : jardin à l'angle de la rue Saint-Jérôme et de l'avenue Jean Jaurès

Maurice Audin (1932-1957) : mathématicien – militant de l'indépendance de l'Algérie.

Maurice Audin est né le 14 février 1932 en Tunisie, où son père est chef de la brigade de gendarmerie de Béja.

Celui-ci étant muté en Algérie, Maurice Audin fait des études de mathématiques à l'université d'Alger, où il est recruté en 1953 comme assistant du professeur René de Possel. Il sera titularisé en 1954, et travaille en parallèle sur sa thèse.

En 1953, il se marie avec Josette Sempé, avec qui il aura trois enfants. Sa fille Michèle Audin deviendra également mathématicienne.

Maurice Audin et son épouse font tous deux partie des militants anticolonialistes qui souhaitent l'indépendance de l'Algérie. C'est ainsi qu'à partir de 1955, ils participent à des opérations clandestines, organisées par le Parti communiste algérien, interdit le 13 septembre 1955, dont Maurice Audin est membre.

En 1957, il héberge un dirigeant communiste, Paul Caballero, et se fait arrêter à son domicile. Il sera conduit dans un autre lieu pour y être assigné à résidence. Sa famille perd alors contact avec lui.

En novembre 1957, plusieurs personnalités, réunies autour de Josette Audin, créent un comité afin de connaître la vérité sur la disparition de Maurice Audin.

A la demande de René de Possel, une soutenance de thèse a lieu le 2 décembre 1957, Maurice Audin l'ayant presque terminée au moment de son arrestation. Il sera reçu docteur ès sciences, avec mention « très honorable ».

Son corps n'ayant jamais été retrouvé, son décès est prononcé par un jugement du tribunal de grande instance d'Alger le 1<sup>er</sup> juin 1963, à la date du 21 juin 1957, date à laquelle il se serait évadé. Ce jugement sera validé en France par le tribunal de grande instance de la Seine le 27 mai 1966 et inscrit sur son acte de naissance en octobre 1966.

Après plusieurs décennies d'enquête des comités Audin, et la publication de plusieurs témoignages, François Hollande, alors président, reconnaît en juin 2014, la mort de Maurice Audin en détention.

Le 13 septembre 2018, le président Emmanuel Macron reconnaît la responsabilité de l'Etat français dans sa disparition, en présence de sa famille.

- **Allée Evelyne Pisier** : voie réservée aux piétons et aux cycles entre la route de Vienne et la rue du Repos

Evelyne Pisier (1941-2017) : essayiste – politologue.

Evelyne Pisier naît le 18 octobre 1941 à Hanoi, son père y exerçant comme haut fonctionnaire.

Elle vit ensuite à Nouméa, où son père est muté, puis à Nice avec sa mère et sa sœur Marie-France Pisier, lorsque ses parents se séparent.

En 1964, dans une action de rébellion contre son père, militant maurrassien et pétainiste, elle part à Cuba avec d'autres étudiants, dont Bernard Kouchner. Elle y vit une histoire d'amour avec Fidel Castro, qui durera quatre ans.

A son retour en France, elle soutient sa thèse de droit public et devient en 1972 l'une des premières femmes agrégées de droit public et de science politique.

Elle se marie avec Bernard Kouchner, avec qui elle aura trois enfants.

Evelyne Pisier est ensuite nommée enseignante à l'Institut d'études politiques (IEP) de Paris et à la Sorbonne.

En 1989, Jack Lang la nomme Directrice du livre et de la lecture au Ministère de la culture, poste qu'elle occupe durant quatre ans. Elle met en œuvre les premières aides du Centre national du livre aux entreprises de librairie.

En 1994, elle devient professeur émérite à l'université Panthéon-Sorbonne et est faite Chevalier de la Légion d'honneur en 1998.

Outre ses ouvrages sur la politique, Evelyne Pisier a également participé à des scénarios de film dans les années 2000.

Elle décède le 9 février 2017.

Vu l'avis du Conseil du 7<sup>e</sup> arrondissement ;

Ouï l'avis de la commission urbanisme - logement - cadre de vie - environnement - politique de la ville - déplacements - sécurité - voirie ;

**DELIBERE**

- 1- Le jardin à l'angle de la rue Saint-Jérôme et de l'avenue Jean Jaurès, est dénommé jardin Maurice Audin.
- 2- La voie modes doux entre la route de Vienne et la rue du Repos, est dénommée allée Evelyne Pisier.

(Et ont signé les membres présents)  
Pour extrait conforme,  
Pour le Maire, l'Adjoint délégué,

Jean-Yves SECHERESSE